

EL EFECTO JOLIE

HA DUPLICADO LAS MASTECTOMÍAS PREVENTIVAS



El año pasado la actriz Angelina Jolie sorprendía a todos con unas declaraciones en las que comunicaba que se había realizado una doble mastectomía profiláctica para disminuir al máximo las posibilidades de padecer cáncer de mama. Desde entonces, este tipo de intervenciones han duplicado su demanda en España y alrededor de un 30% de mujeres de alto riesgo en nuestro país se han sometido a esta operación.

El cáncer de mama es una enfermedad que afecta a una de cada ocho mujeres, pero un correcto asesoramiento genético, tal y como hizo Angelina Jolie, puede reducir en un 95% la incidencia de cáncer de mama en los casos hereditarios.

28 BS MAGAZINE

Dada la importancia de este consejo genético para la detección precoz de la enfermedad, Clínica Planas ha inaugurado una nueva Unidad de Asesoramiento de Riesgo de Cáncer de Mama y ha diseñado un protocolo de actuación exclusivo.

La Unidad de Asesoramiento de Riesgo de Cáncer de Mama está dirigida a todas aquellas personas que tienen un riesgo más alto de desarrollar cáncer de mama que el resto de mujeres por antecedentes familiares, por haber padecido un cáncer previamente y querer reducir el riesgo de que vuelva a aparecer y también para aquellas pacientes que presentan imágenes radiológicas difíciles de controlar en el pecho sano.



La importancia del diagnóstico genético

La unidad posee una sección dedicada al asesoramiento de riesgo o consejo y diagnóstico genético que permite conocer las posibilidades de padecer esta patología y diseñar un plan de actuación concreto en cada caso.

Si la paciente tiene un historial familiar de cáncer de mama, se le valoran los riesgos individuales, la historia familiar -realizando un árbol genealógico personalizado- y se le realiza reajuste de percepciones de riesgo y beneficio o no de la cirugía profiláctica. Con toda la información recabada en esta fase, se le recomienda o no realizarse el test genético.

A las mujeres con un alto riesgo de padecer cáncer de mama, una vez se le ha informado de los posibles resultados, de las limitaciones del test y del impacto psicológico que pueden acarrear los resultados, se le extrae una pequeña muestra de sangre para el estudio.

Si el resultado obtenido da una mutación positiva, la paciente tendrá 30 veces más posibilidades de tener cáncer de mama a lo largo de su vida que cualquier otra persona.

Tenemos diferentes herramientas para estos casos, aunque la decisión última de realizar o no las intervenciones propuestas es siempre de la paciente.

Operaciones preventivas para tratar el cáncer de mama

- Screening mamario ajustado al riesgo personalizado de la paciente
- Cirugía mamaria profiláctica mínimamente invasiva
- Cirugía ginecológica profiláctica mínimamente invasiva
- Cirugía profiláctica del linfedema en pacientes que van a ser sometidas a exploración ganglionar axilar

El cáncer de mama en datos

- En España se diagnostican unos 22.000 casos de cáncer de mama al año, lo que representa casi el 30% de todos los tumores del sexo femenino
- La mayoría de casos se diagnostican entre los 35 y los 80 años, con un máximo entre los 45 y los 65.
- Anualmente se incrementa la supervivencia un 1,4%
- La supervivencia global a los 5 años del diagnóstico es del 82,8%
- El cáncer de mama hereditario representa entre el 5% y el 10% del total de esta patología

 CLINICA PLANAS

Dr. Jorge Planas
Tel. 93 203 28 12

www.clinica-planas.com

